
 

Der Ausschussvorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf und erläutert anhand der Vorlage den 

Sachverhalt. Hierzu wird angefragt, ob im Hinblick auf das sehr niedrige Zinsniveau auch längere 

Laufzeiten als fünf Jahre bei der Ausschreibung angefragt wurden. Dr. Baier erläutert dazu, dass auch 

Laufzeiten von 10 und 20 Jahren sowie die Gesamtlaufzeit abgefragt wurden. Allerdings habe sich in 

den letzten Jahren gezeigt, dass eine Streuung der Laufzeiten grundsätzlich die richtige 

Vorgehensweise sei. So seien die letzten beiden Darlehen mit der Gesamtlaufzeit festgeschrieben 

worden, wobei dabei auch eine Verlängerung eines ursprünglich für eine kurze Laufzeit 

aufgenommenen Darlehens nochmals zu einer Verbesserung der Konditionen geführt habe. Er habe 

daher auch im Hinblick auf das sich in den nächsten Jahren voraussichtlich nicht ändernde Zinsniveau 

diese Laufzeit gewählt. 

Ratsherr Johanning berichtet dazu, dass sich auch der Rat der Gemeinde Kettenkamp, die am 

Gesamtdarlehen beteiligt ist, nach Rücksprache mit Experten für diese Variante ausgesprochen habe. 

   


